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做自己人生的主宰
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最近有幾位專業人士在交
談時表示，政府經常鼓勵年輕
人在大灣區內地城巿發展，為何

沒有告訴年輕人可以在大灣區城巿
做什麼。筆者的回應是每個人的夢想、目
標和條件都不一樣，何時開始政府要全權
負責個人的發展方向？
最近停工消毒兩日的「活力午餐」，

的確為學校和家庭構成不便，但不應是一
件大事，個別家庭可自行安排，如有特別
需要的家庭則可與學校溝通。其實意外事
件經常發生，就算有做風險管理也不能完
全避免，找出解決方案最重要，若能轉危
為機，亦是人生體驗，例如可趁機與子女
一起商討如何處理午餐問題，以加強親子
關係和分享解決問題的方法，學生們定會
感受到家長的關愛和享受陪伴溫馨時刻。
荃灣路德會聖十架學校就選擇帶學生到迪
欣湖野餐，感受大自然，學生們非常興

奮，互相分享食物，用膳完畢後在草地上
玩遊戲，活動非常成功。所以，大家如能
在問題出現時，先嘗試主動自行處理，新
的體驗可刺激新思維，人生必會更燦爛。
至於往大灣區內地城巿發展，香港是

其中一員，但城市發展相對較成熟，所以
成本較貴。經過40年的改革開放，國家現
已躋身全球第二大經濟體和全球經濟增長
的主要引擎，港澳不僅可擔當超級聯繫
人，更可與大灣區內地9市發揮各自優
勢，謀求共同發展和繁榮。
目前國際政治經濟形勢動盪難測，個

人、企業和政府層面都要進一步主動發掘
潛力，灣區必須結合發展，發揮整體優
勢。團結香港基金建議的大灣區資歷互認
更顯重要，既可擴闊學業、就業、創業的
空間，更可促進灣區市民在經濟、商業、
文化等層面上的合作，配合國家「一帶一
路」戰略的長遠發展。
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由聖雅各福群會與社聯協作推出的
欽州街組合社會房屋項目「雅匯」第二
期，將於5月至6月陸續入伙，並由即日
起接受申請至下月27日截止。「雅匯」
自2022年初投入服務，第一期已提供
205個單位，第二期提供76個135平方
呎一人單位，每個單位附設獨立洗手間
及浴室，並提供電熱水爐、冷氣機及使
用電爐的煮食空間。
「雅匯」第二期位於深水埗欽州街

1A號，現正接受兩個類別合資格人士申

請，申請者須為年滿18歲或以上香港居
民；現居於劏房、寮屋、天台屋及其他
環境惡劣居所或有迫切住屋需要；有全
職工作或已申請綜合社會保障援助；有
切實可行遷出計劃，並在兩年為上限的
住宿期內遷出。甲類申請人並須輪候公
屋最少3年，乙類申請人為輪候公屋不足
3年或沒有輪候公屋而有迫切住屋需要的
人士。兩個類別申請人均須通過聖雅各
福群會社工面試評估及審批。
聖雅各福群會高級經理陳雅茵昨表

示，「雅匯」除為基層家庭改善住屋環
境，亦十分重視居民間鄰舍關係、社區
認識和健康生活。她指居民透過日常生
活的溝通往來，建立良好支援網絡。第
二期單位已開始接受申請，她期望住屋
支援服務可讓更多有需要人士受惠，成
功獲批住戶預計可於5月至6月陸續入
伙。

過渡屋「雅匯」二期接受申請

■將於5月入伙的「雅匯」第二期構想圖。

科技園公司傳媒午宴上，查毅超提到目
前本港有5萬多人從事研發工作，其

中 1.1 萬人在科學園，隨着未來 10至 15
年，香港的創科土地將增至現時的4倍，他
相信香港需要的創科人才也會倍增，或有
機會達到20萬人以上。
查毅超表示，政府推出吸引人才措施

時如「投石問路」，樂見「高才通」推出
短時間已受歡迎，但相信優化方面仍可進
一步探討。他認為，應多考慮如何吸引海
外及內地人才來港讀書，並設立配套，便
利他們畢業後留港作出貢獻。
科技園公司行政總裁黃克強表示，現

時有超過1,200間創科企業落戶科學園，
數目較5年前增加七成，工作人口亦較5
年前多近五成。惟他亦強調，香港若要發
展成為國際創科中心，現時數量並不足
夠，期望各界積極配合特區政府《創科藍
圖》中所訂的目標，在2030年初創公司數
量達到7,000間，創科從業人員不少於10

萬人。
科技園公司人才及人力資源總監王秀

麗亦指，創科行業「有錢途、有前途」，
但據政府統計處數據，本港2021年的創科
人才空缺達到31.9%，部分園區公司亦反
映招聘困難。因此，科技園公司將分階段
推動全球路演計劃，「首先會去東南亞地
區，如新加坡、馬來西亞，這些地方過去
幾年都銳意發展創科，已累積很多香港僱
主需要的人才。」科技園公司亦會到美國
矽谷、西岸等城市的大學和辦學團體交
流，吸引學生到港從事創科，「我們會特
別加強跟香港留學生宣傳本港的創科工作
機遇，若能夠吸引他們回港，絕對是很大
的人才供應。」

第二階段擴展聚焦生物科技

科技園公司項目及發展總監鄧栢齡則
介紹多項發展計劃，包括已開展科學園第
二階段擴展計劃，將聚焦於生物科技領

域，設置9層的生物科技實驗室大樓，「大
樓將提供最新、最高端的實驗室設備……
希望項目可在2025年第一季完成。」亦正
興建第二期創新斗室（InnoCell），暫定
2027至2028年落成，為園區公司員工提供
更多住宿空間。此外，馬料水填海計劃將
在2029年完成，除用於創科發展外，亦會
預留部分用地給社區發展。

財政司副司長黃偉綸昨率領
特區政府代表團，與深圳市常務
副市長黃敏率領的深圳市政府代
表團，在深圳舉行首次「對接北
部都會區發展策略專班」會議，
雙方就與北都區的合作對接範
疇，包括跨境交通、口岸規劃、
前海發展、落馬洲河套區建設等
方面交換了意見。雙方同意繼續
加強合作，善用北都區與大灣區
城市（特別是深圳）在產業規
劃、土地使用、生態保育等領域
產生的協同效應和機遇。
在昨日的會議上，特區政府

介紹了北都區的規劃及推展情
況，深圳市政府亦介紹了深圳方
面對接北都區的相關發展計劃。
出席會議的特區政府官員還

包括發展局局長甯漢豪、政制及
內地事務局局長曾國衞、環境及

生態局局長謝展寰、運輸及物流局局長林
世雄、財經事務及庫務局局長許正宇、署
理保安局局長卓孝業、文化體育及旅遊局
副局長劉震和創新科技及工業局副局長張
曼莉，以及其他相關部門的首長。
特區政府代表團一行在會議後到訪前

海深港現代服務業合作區，聽取深圳市前
海管理局介紹前海的最新發展。
去年9月，特首李家超與廣東省方面舉

行的粵港政府高層網上會議上達成多項成
果，加強香港與內地的溝通和協作，為大
灣區發展注入新動力。
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■黃偉綸（左三）參觀前海展示
廳。 政府圖片

香港積極發展成為國際創科中
心，從創科土地、基建、資金到人
才都持續加大投入。香港科技園公
司主席查毅超昨於傳媒午宴形容，
香港的創科勢頭正以倍數形式增
長，社會復常後香港的短期目標清
晰，就是要成為國際創科中心，應
張開雙手，歡迎所有對創科有興趣
的人來港發展。科技園公司並計劃
到新加坡、馬來西亞等東南亞地
區，以及美國矽谷、西岸等地進行
招聘交流，吸引科技人才來港。

■查毅超指科學園第二階段擴展計劃已展
開。

■香港想成為國際創科中心，需要大量人才。 資料圖片

赴海外大學宣創科機遇 倡設配套便利留港

星馬矽谷路演 科技園搶人才




